

El PP crece en las regiones que exigen el trasvase del Ebro y el PSOE en las que lo rechazan

Los populares logran, con 1.411.000 sufragios, el mejor resultado de la historia en la Comunitat

11.03.08 - J. C. F. VALENCIA

Los resultados provisionales de las elecciones generales celebradas el pasado domingo, con el 100% de votos escrutados, ratifica el excelente resultado obtenido por el PP valenciano en las tres provincias de la Comunitat. Los populares han sumado un total de 1.411.052 votos, que se convierten en el mejor resultado, en términos absolutos, obtenido por ese partido en la Comunitat.

Los apoyos logrados por las candidaturas encabezadas por Esteban González Pons, Federico Trillo y Juan Costa, superan por más de 144.000 votos el récord que obtuvo hace poco más de 10 meses el PP valenciano con motivo de las elecciones autonómicas del 27-M. El dato es más significativo si cabe si se tiene en cuenta que el avance de los populares se produce sobre un censo de 3.504.000 electores, sólo superior al del 27-M en poco más de 14.000 personas.

Por provincias, los populares avanzan en las tres circunscripciones respecto a 2004. Crecen 102.000 votos en Valencia, casi 13.000 en Castellón, y 54.000 en Alicante. Por contra, los socialistas retroceden 18.000 sufragios en Valencia, mantienen el resultado de Castellón, y ganan 6.000 en Alicante.

En el ámbito nacional, los resultados de la Comunitat, unidos a los de otras regiones, acentúan una bipolarización entre los dos grandes partidos que amenaza con enquistar algunos de los grandes debates abiertos.

El ejemplo más evidente es el que hace alusión a los trasvases de agua. La reivindicación de las transferencias desde las cuencas excedentarias hasta las deficitarias ha sido una de las cuestiones que ha enfrentado durante toda la legislatura al Ejecutivo social y al Gobierno autonómico. Las regiones gobernadas por el PP, y en especial la Comunitat y Murcia, han hecho de esa reivindicación uno de los ejes de su campaña. Y pese al debate abierto en su día respecto a si el programa electoral de los populares hacía una mención explícita al trasvase del Ebro, lo cierto es que los ciudadanos de una y otra autonomía han premiado a sus respectivos gobiernos autonómicos.

Mejor porcentajes

Los datos dejan lugar a pocas dudas. En la Comunitat, el PP valenciano ha aumentado en 170.000 sufragios respecto a las generales de 2004 y ha ganado dos escaños. En la Región de Murcia, el PP ha crecido 54.000 votos, y también ha aumentado un escaño. Una y otra región se convierten en las que han alcanzado un mayor porcentaje de apoyo para la candidatura encabezada por Mariano Rajoy -51,7% en la Comunitat, y 61,4% en Murcia-.

Por contra, la radical posición socialista en contra de los trasvases de agua se ha traducido en un aumento llamativo de los apoyos obtenidos por ese partido en las dos comunidades que hacen bandera de ese rechazo: Cataluña y Aragón.

En el primer caso, los socialistas han crecido 86.000 votos y hasta 6 puntos en porcentaje de apoyo (ganan 4 escaños). En Aragón, el crecimiento también ha sido significativo -el PSOE crece 30.000 votos y 5 puntos en porcentaje de apoyo-.

De esta forma, la posición de los socialistas respecto al debate hídrico ha contribuido a disparar sus apoyos en las regiones que se oponen el trasvase de agua, pero ha recortado los alcanzados en las que los demandan. En la Comunitat, los socialistas pierden 14.000 apoyos respecto al resultado de hace cuatro años. En Murcia, la caída de los socialistas es de 5.000 votos.

Por contra, el PP también pierde votos en Aragón -2.000- pese a haber mantenido una calculada ambigüedad en relación con el trasvase del Ebro.

Un caso paradigmático de esta situación es Almería. La provincia andaluza más necesitada de agua, y que respalda el trasvase del Ebro, ha propiciado un aumento del PP de hasta 26.000 votos, y un descenso de los socialistas de otros 14.000.

Las cifras hacen probablemente más complicado el entendimiento en una cuestión capital como la de resolver el déficit hídrico de las cuencas mediterráneas. El propio presidente de la Generalitat, Francisco Camps, ya avanzó antes de la cita electoral, y lo reiteró ayer, su voluntad de mantener el mismo nivel de reivindicación hacia el Ejecutivo central que el que ha venido manteniendo durante los últimos cuatro años. El agua es, junto a financiación, infraestructuras y seguridad, uno de los ejes clave sobre los que los populares valencianos centran sus exigencias.

